
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  
                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 1 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Neukirch am 18. September 2014 von 20:05 Uhr 
bis 21:30 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Neukirch 
 
 
Vorsitzender:  Ortsvorsteher Rainer Jung 
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  6 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  ./. 
 
 
Schriftführer:   Ortschaftsrat Martin Dorer 
 
 
Sonstige:   ./. 
 
Besucher:    keine 
 
Presse:   1 (Herr Heimpel) 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 03.09.2014 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 10.09.2014 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. die Ortschaftsräte Martina Fleig und Martin Kaltenbach als Urkundspersonen bestimmt wer-

den. 
 
 

Tagesordnung öffentlich 

 
 1.  Aktuelle Stunde  
 1.1.  Anfragen von Einwohnern (Fragestunde)  
 1.2.  Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten  
   
 2.  Stellungnahme zu Baugesuchen  
   
 3.  Stand Interkommunales Gewerbegebiet Neueck (IKG-Neueck)  
   
 4.  Stand Rössleplatz  
   
 5.  Verschiedenes  
   
 6.   Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen  
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  
TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Fragestunde) 
  

- Keine Anfragen -   
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Berichte sind unter Top 3 und Top 4 aufgeführt.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen 
  

Keine Anträge vorhanden.   
  

  
 

TOP 3 Stand Interkommunales Gewerbegebiet Neueck (IKG-Neueck) 
  

Bisher war das Thema im Furtwanger Gemeinderat zur Bearbeitung, da auch Grund-
stücksverhandlungen noch anstanden. Zweckverband hat Planung in Auftrag gege-
ben. Bebauungsplan ist in Vorbereitung. Es wird wohl noch mindestens zwei Jahre 
dauern bis erste Bebauungen durchgeführt werden können.   
  

  
 

TOP 4 Stand Rössleplatz 
  

Bauarbeiten sind momentan ins Stocken geraten, da eine Baufirma krankheitsbedingt 
nicht aktiv sein kann. 
Innen sieht es aber recht gut aus. Die Arbeiten sind weit fortgeschritten. Sanitäre Ein-
richtungen werden eingebaut. Oben an den Wänden wird durch die Schreinerei eine 
Verglasung angebracht. Die Schlosserarbeiten stehen aber noch aus. Die Verkleidung 
der Außenmauer zwischen den beiden Eingängen macht noch Probleme, da es sehr 
schwierig durchzuführen ist. Man hat sich gegen Holz als Material entschieden, da es 
wegen der Witterung aufwändig und teuer instand zu halten ist. 
Man ist im Zeitplan deutlich im Soll. Das hat witterungs- und krankheitsbedingte Ursa-
chen. 
Für die Eröffnung des neuen Rössleplatzes ist noch kein Termin vorgesehen, da der 
Platz aufgrund der Bauarbeiten noch in keinem guten Zustand ist. Deshalb wird die 
Eröffnung erst im Frühjahr 2015 stattfinden. 
Die Entfeuchtung des Kellers wird noch etwa zwei Jahre in Anspruch nehmen, bis er 
restlos trocken sein wird. Immer dann wenn im Keller wasserlastig gearbeitet wird, 
dann merkt man die Feuchtigkeit der Luft deutlich.   
  

  
 

TOP 5 Verschiedenes 
  

Friedhof: Verteilter Aufbau der Urnen-Nieschen wurde von den örtlichen Vertretern 
des Kirchengemeinderates abgelehnt und nun wurde es als eine zusammenhängende 
Wand umgebaut. Es stehen zwei Farbtöne zur Auswahl. Ein dunkler Farbton und ein 
rötlicher Farbton. 
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Beschluss: Der Ortschaftsrat stimmt für die rötlichen Urnenabdeckungen mit 6 Ja-
Stimmen einstimmig. 
 
 
Schwarzwaldhalle: Die erste Charge der neuen Stühle sind in der Schwarzwaldhalle 
angeliefert. Man sitzt bequem, aber es wurden kleinere Mängel an den Stühlen be-
merkt, die eine sorgfältige Handhabung notwendig machen, da sonst bestimmte Teile 
an den Stühlen (Fußplatte) kaputt gehen könnten. Diesbezüglich wird eine Meldung 
gemacht, damit diese Stühle nochmal in Augenschein genommen werden.   
  

  
 

TOP 6 Mittelanmeldung für Haushalt 2015 
  

Jochen Löffler regte die Anschaffung von mehr Geschirr für die Schwarzwaldhalle an. 
Es sind momentan nur 180 Teller und Bestecke vorhanden, was bei einer Vollbewir-
tung zu Engpässen führen kann. Es soll geprüft werden, ob genügend Platz für weitere 
Geschirrsets vorhanden ist. 
 
Martin Dorer regte die Anschaffung einer neuen Beleuchtung über dem Ratstisch an. 
Dafür sollen 2.500,-- € angemeldet werden. Zusätzlich sollen 8 neue Stühle für den 
Ratstisch angeschafft werden, da die bestehenden Stühle schon bereits mindestens 
40 Jahre alt sind und nicht mehr ergonomisch sind. Dafür sollen 1.000,-- € angemeldet 
werden. 
  
Es werden Mittel für die Anschaffung der zweiten Charge Stühle für die Schwarzwald-
halle in Höhe von 20.000,00 € (200 Stühle) angemeldet.   
  

  
 

TOP 7 Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen 
  

Antrag von Michael Schätzle für Sitzungstermine des Ortschaftsrates: Künftig sollen 
die Sitzungen mittwochs um 20:00 Uhr stattfinden.  
 
Jochen Löffler fragt wegen der gelben Säcke bei dem Werbeschild des Gasthofes 
Thälerhäusle an. Es wird auf einen bestehenden Beschluss des Ortschaftsrates ver-
wiesen, dass keine weiteren Container für gelbe Säcke aufgestellt werden sollen.   
  

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 1 wird beurkundet. 
 

 
 
 

............................................ 
Rainer Jung 

Ortsvorsteher 

 
 
 

............................................ 
Martina Fleig 
Ortschaftsrat 

 

 
 
 

............................................ 
Martin Dorer 
Schriftführer 

  
 
 

............................................ 
Martin Kaltenbach 

Ortschaftsrat 

 

  


